

DOI: 10.18572/2071-1166-2020-4-8-15

Компетенция органов исполнительной власти субъектов Российской Федерации в сфере обеспечения миграционной безопасности: анализ содержания, проблемы, предложения



Степанов Алексей Владиславович,
заместитель начальника Пермского института ФСИН России,
кандидат юридических наук, доцент, полковник внутренней службы
614012, г. Пермь, ул. Карпинского, 125,
доцент кафедры государственно-правовых дисциплин
Пермского филиала Российской академии народного хозяйства и государственной
службы при Президенте Российской Федерации
E-mail: a.stepanov1975@mail.ru

В статье рассматриваются вопросы разделения предметов ведения Российской Федерации и ее субъектов в сфере регулирования миграционных процессов. Рассматриваются полномочия органов исполнительной власти субъектов Российской Федерации в сфере обеспечения миграционной безопасности, осуществляемые в двух направлениях деятельности: 1) укрепление межнационального и межконфессионального согласия, социальная и культурная адаптация мигрантов; 2) регулирование масштабов привлечения иностранной рабочей силы на территории субъекта РФ. Обращается внимание на существование проблем в сфере федерального и регионального нормативного правового регулирования миграционной безопасности. Формулируются предложения по его совершенствованию. Предлагается расширение регулятивных и исполнительно-распорядительных полномочий субъектов РФ в анализируемой сфере. Делается вывод о достаточной эффективности участия исполнительной власти в обеспечении миграционной безопасности в субъектах РФ.

Ключевые слова: миграционная безопасность, компетенция, органы исполнительной власти субъектов Российской Федерации.

The Competence of Executive Authorities of the Constituent Entities of the Russian Federation in Terms of Migration Security: An Analysis of the Content, Issues, Proposals

Stepanov Aleksey V.

Deputy Head of the Perm Institute of the FPS of Russia

Colonel of Internal Service

Associate Professor of the Department of State and Legal Disciplines of the Perm Branch of the Russian

Presidential Academy of National Economy and Public Administration

PhD (Law), Associate Professor

The article deals with the problems of delimitating the authorities and powers of the Russian Federation and its subjects within the regulation of migration processes. It is considered the authorities of executive power bodies of the Russian Federation bodies within migration safety and security acting in two directions: 1. Consolidation of international and interfaith harmony, social and cultural adaptation of migrants; 2. Regulation of the scale of hiring foreign labor within the Russian Federation subjects. It is paid the attention on the problems in the sphere of federal and regional legal regulation of migration safety and security. It gives the proposals of increasing the regulatory and executive-administrative powers of the Russian Federation subjects within the sphere had been analyzed. It concludes that the executive power bodies are effective enough in supplying migration safety and security in the Russian Federation subjects.

Keywords: migration safety and security, competence, executive power bodies of the Russian Federation subjects.